

自治体学校in仙台の3日目
特別講演

福島第一原発の汚染水問題の現状

柴崎 直明氏(福島大学共生システム理工学類教授)



原発事故から3年半近くたつが、汚染水問題は未解決どころか、連日、ニュース報道がされるような状態。「地下水バ

イパス」が話題になつたかと思うと、最近では「凍土遮水壁」。

今講演では、汚染水問題の経緯や背景・現状を見つめ、問題点を整理し、汚染水問題を

東電は敷地内のことしか対応しないが、これにより、県民・国民はいつそうさや不十分な対応に起因するものが多発していることが特徴だ。汚染水問題について多くの技術的課題があるが、特に2014年に入ってから、東電の作業管理に対する認識の甘さや不十分な対応に起因するものが多発していることが特徴だ。

自治体学校in仙台はここで終了となりましたが、多摩住民自治研究所の皆さん、独自に被災地を見たいという事で呼びかけがあり、仙台市内にある地震被害の大きかつた緑ヶ丘団地と折立団地を見に行きました。昭和30～40年代の急激な宅地開発時の造成が被害を大きくしたことが、何十年敷地外へ漏れ出す可能性は大きい。県や自治体が協力して独自の科学的なデータをとり、汚染水対策や何十年にも及ぶ廃炉作業の安全監視を行っていかなくてはならない。

その後、閉校にあたり参加者の感想。宮城県石巻市議は、初めての参加だそ

うで、「写真、撮りましょう、今日が一番若いから。学びましょう、今日が一番若いから。これから活動の光と元気をもらつた」と語りました。

自治体学校in仙台はここで終了となりましたが、多摩住民自治研究所の皆さん、独自に被災地を見たいという事で呼びかけがあり、仙台市内にある地震被害の大きかつた緑ヶ丘団地と折立団地を見に行きました。昭和30～40年代の急激な宅地開発時の造成が被害を大きくしたことが、何十年敷地外へ漏れ出す可能性は大きい。県や自治体が協力して独自の科学的なデータをとり、汚染水対策や何十年にも及ぶ廃炉作業の安全監視を行っていかなくてはならない。

原発と津波被害が大きかったので、あまり言わせませんが、地震のみの被害も、住民にとっては大変な問題であることを実感しました。

「食の安全」講演会

なぜ起きるのか食品偽装 テレビでは教えてくれない 食品表示のウソ・ホント

講師：垣田達哉氏(食品問題評論家)



講師：垣田達哉氏(食品問題評論家)
平成21年度からの食の安全講演会。ずっと垣田氏が講師です
から同じ内容かと思いきや、毎年、食に関する問題が発生しています。
今年は言わずとも知れた、中国の食品安全加工大手企業である福喜食品のチキンナゲットや青カビ入りハンバーグ。その映像を多くの方に見ました

7月31日(木)、厚木商工会議所で厚木市消費生活センター主催の講演会がありました。主催者側の厚木市くらしふ交通安全課長の「安心安全な食は健康に直結します」との挨拶の後、消費生活相談センターでの相談状況の報告がありました。インターネット関連や振り込め詐欺・還付金詐欺の相談件数が増えています。また、訪問販売の件数は減っていますが、訪問購入(訪問しての物品買い取りなど)が前年比3倍以上になっています。

困った時には先ず相談。
消費生活センターは月～金曜日の9時30分～16時まで、TEL294(5800)です。

巧妙・悪質な偽装事件

平成21年度からの食の安全講演会。ずっと垣田氏が講師です
から同じ内容かと思いきや、毎年、食に関する問題が発生しています。
今年は言わずとも知れた、中国の食品安全加工大手企業である福喜食品のチキンナゲットや青カビ入りハンバーグ。その映像を多くの方に見ました

TPPに反対

安倍さんはTPPに参加しようとしました

細渡りの食料自給

期限切れの青カビ肉を混入したのは5%程度。これでは検疫ではわからず、食中毒も発生しません。しかし、恐ろしいのは発がん性があるという事。10年後、20年後に影響が出てきます。発がん性のあるものは世の中にたくさんあり、がんを発症しても原因は特定できません。発がん物質についてでは域値(影響の出でくる値)が「0」と言われており、できる限り原因を除かなくてはいけないです。

食中毒より恐ろしい発がん性

期限切れの青カビ肉を混入したのは5%程度。これでは検疫ではわからず、食中毒も発生しません。しかし、恐ろしいのは発がん性があるという事。10年後、20年後に影響が出てきます。発がん性のあるものは世の中にたくさんあり、がんを発症しても原因は特定できません。発がん物質についてでは域値(影響の出でくる値)が「0」と言われており、できる限り原因を除かなくてはいけないです。

垣田氏はこの問題が発覚してから20本以上のテレビに出演し、テレビスタッフから「消費者目線で話す方がなかなかいい」と言われたそうです。そんな氏ですが、テレビにはスポンサーがついているので食品や添加物については話せません。講演会ではテレビでは言えないことを話しますとの事でした。